

## Liebe BAVer,

das Schwerpunktthema "Veränderliche" in VdS-Journal (VdSJ) Nr. 9 im Sommer 2002 war eine Darstellung zur Veränderlichenbeobachtung mit Auswertungen. Wolfgang Questers neuartiger Aufruf zur Veränderlichenbeobachtung war für mich Anlass, im VdSJ das Thema Veränderliche speziell für Einsteiger zu gestalten. Begeisterte Autoren wirkten für eine Darstellung der wesentlichsten, aktuell darzubietenden Bereiche der Veränderlichenbeobachtung mit. Im VdSJ Nr. 31 wird im September dieses Jahres der BAV-Beitrag „Veränderliche“ wie folgt erscheinen:

Warum machen wir das?	Werner Braune
Das Himmelsschauspiel „Veränderliche Sterne“	Wolfgang Quester
Wissenschaft mit dem Auge Visuelle Veränderlichenbeobachtung mit geringstem Aufwand	Thomas Zimmermann
Für jeden etwas Geeignetes – das Hobby als Freizeitastronom Das bietet die BAV	Joachim Hübscher
Der Lichtwechsel ist oft anders als man erwartet Interessantes zu Mirasternen	Frank Vohla
Helligkeiten erkennen, festhalten und auswerten β Lyrae – ein Stern für alle Fälle	Werner Braune
Veränderliche fotografieren Mit einer Digicam kann man Helligkeiten messen	Béla Hassforther
Die Veränderung der Veränderung Warum die langjährige Überwachung von Bedeckungsveränderlichen neue Erkenntnisse bringt	Frank Walter
Davon träumten vor wenigen Jahrzehnten noch die Profis Mit CCD-Technik beobachten	Stephan Bakan
Wem es draußen zu kalt ist, beobachtet am PC Veränderliche Sterne online	Klaus Bernhard
Wir trainieren gern Einsteiger BAV-Beobachtungswochen an der VdS-Sternwarte in Kirchheim	Gerd-Uwe Flechsig
BAV-Training von Sternfreunden vor Ort Individuelles Astro-Coaching	Hans-Günter Diederich

Ich danke allen Beteiligten für den Zukunftsausblick, der in jedem Beitrag steckt.

Werner Braune für den BAV-Vorstand